



OBTUVO 75.7 PUNTOS DE 100 POSIBLES EN EL IVFM 2013

La capital, líder en viabilidad financiera

► Destaca su capacidad para generar ingresos propios: aregional.

► San Juan del Río, el contraste; obtuvo una nota reprobatoria.

Fernando Franco
ECONOMÍA Y EMPRESAS P2-3

Gobierno de Maine seduce a inversores de Querétaro

- Empresarios invertirían en los sectores agrícola y aeronáutico, entre otros.
- Comparado con Texas y California, es más barato para invertir: Rivadeneira.

ECONOMÍA Y EMPRESAS P3

Crea municipio GPTaxi seguro para jóvenes

- Evitará que conduzcan alcoholizados a su salida de 30 centros nocturnos.
- La inversión inicial en los GPS fue de \$250,000.

POLÍTICA Y SOCIEDAD P6

3.11%

aumentó en Querétaro el Índice SHF de Precios de la Vivienda al cierre del primer semestre en comparación con el 2012.

ECONOMÍA Y EMPRESAS P4

ECONOMÍA Y EMPRESAS

HARLEY-DAVIDSON, LISTA PARA EL RALLY

Por cuarto año consecutivo, del 31 de octubre al 2 de noviembre, se llevará a cabo la carrera Harloween: un rally de miedo, con la participación de al menos 1,600 motociclistas. FOTO EE: F. PEÑA

A. Córdova P5



30%

crecerán las ventas de HD, unas 250 unidades al cierre del año.

ECONOMÍA Y EMPRESAS

Empresas afiliadas a la Coparmex anticiparán 50% del aguinaldo a 40,000 trabajadores. P5



ARTES&DXT

NOCHE DE ESTRELLAS EN BERNAL Y LA CAPITAL EL PRÓXIMO DE 9 NOVIEMBRE P7



ASÍ SOMOS: EL DATO

882'273,250

de dólares es el monto de exportaciones, apoyos y servicios ProMéxico que se reportó en el estado durante el año pasado.



ASUNTOS CON PROMÉXICO

INDICADORES DE NEGOCIOS INTERNACIONALES

	Empresas apoyadas	53
	Compañías que registran exportaciones	38

FUENTE: SECRETARÍA DE ECONOMÍA

SERVICIOS DE EMERGENCIA

CRUZ ROJA	229-0545	sitio.cruzrojaqueretaro.org.mx
POLICÍA	066	
BOMBEROS	442-212-0627	bomberosqueretaro.com
MUNICIPIO	442-238-7700	mqr.gob.mx
TESORERÍA	345-3-4545	queretaro.gob.mx
LOCATEL	442-229-1111	pgjqueretaro.gob.mx

EL ECONOMISTA

JORGE NACER GOBERA
PRESIDENTE Y DIRECTOR GENERAL

LUIS MIGUEL GONZÁLEZ
DIRECTOR GENERAL EDITORIAL

ROY CAMPOS
CONSEJERO

ARTURO HERNÁNDEZ
DIRECTOR DE CIRCULACIÓN

ALBERTO VEGA RUIZ
DIRECTOR DE RELACIONES INSTITUCIONALES

GERARDO RAMÍREZ
DIRECTOR DE TECNOLOGÍAS Y SOLUCIONES DIGITALES

FERNANDO VILLA DEL ÁNGEL
EDITOR DE FOTOGRAFÍA

ALBERTO VEGA TORRES
PRESIDENTE EJECUTIVO

JOSÉ LUIS GROSVENOR
DIRECTOR COMERCIAL

JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA L. OSTOLAZA
CONSEJERO

HUGO VALENZUELA
COORD. OPERACIÓN EDITORIAL

ALEJANDRO ESTRADA
EDITOR GENERAL DE REVISTAS

JOSÉ SOTO GALINDO
EDITOR ONLINE

DINORAH BECERRIL
EDITOR QUERÉTARO

CARLOS FLORES MUÑOZ
COORDINADOR DE DISEÑO

ATENCIÓN A SUSCRIPTORES

5237-0766 O DEL INTERIOR SIN COSTO 01800-0188000

ES UNA PUBLICACIÓN DE PERIÓDICO EL ECONOMISTA, SA DE CV. IMPRESO 30 DE OCTUBRE DEL 2013. EDITOR RESPONSABLE: LUIS MIGUEL GONZÁLEZ MÁRQUEZ. AV. COYOACÁN 515, COL. DEL VALLE, CP 03100 MÉXICO, DF. TELÉFONOS (0155) 5326-5454, FAX 5687-3821 Y 5682-9070. CERTIFICADO DE LICITUD DE TÍTULO Y DE CONTENIDO NÚMERO 15194 EXPEDIDO POR LA COMISIÓN CALIFICADORA DE PUBLICACIONES Y REVISTAS ILLUSTRADAS DE LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN. NO DE RESERVA AL TÍTULO EN DERECHOS DE AUTOR 04-2010-06254800200-101. FRANQUEO PAGADO. TALLERES: SANTANDER NO. 25, COL. SAN RAFAEL AZCAPOTZALCO, DEL AZCAPOTZALCO, CP 02010 MÉXICO, DF. DISTRIBUCIÓN: PERIÓDICO EL ECONOMISTA S. A. DE CV. SANTANDER 25 COL. SAN RAFAEL AZCAPOTZALCO, DELEGACIÓN AZCAPOTZALCO, CP 02010 MÉXICO DF. FUNDADO EN DICIEMBRE DE 1988 AÑO XXIV, NO. 697 PROHIBIDO USAR INFORMACIÓN DE EL ECONOMISTA EN SITIOS WEB. DERECHOS RESERVADOS.

SE PUBLICA DE LUNES A VIERNES

ivm
Instituto Verificador de Medios

EL TIRAJE DIARIO AUDITADO POR EL INSTITUTO VERIFICADOR DE MEDIOS (IVM) ES DE 37,363 EJEMPLARES.

Economía y Empresas

eleconomista.mx

DE 90 MUNICIPIOS, FUE EL MEJOR CALIFICADO

Capital lideró el IVFM 2013

El ayuntamiento se distingue por sus buenas prácticas en la capacidad para generar ingresos propios y ahorro interno: aregional

Fernando Franco
EL ECONOMISTA

QUERÉTARO CAPITAL lideró el Índice de Viabilidad Financiera Municipal (IVFM) 2013 de aregional, lo que avala sus buenas prácticas en la capacidad para generar ingresos propios y ahorro interno, así como controlar el gasto operativo y mantener niveles sanos de deuda, afirmó la directora de Finanzas Públicas de la consultoría, Flavia Rodríguez.

El ayuntamiento, que obtuvo una evaluación de 75.7 unidades en una escala de cero a 100, “se distingue por sus políticas conservadoras para el desarrollo presupuestal y la administración de sus inversiones y deuda, la planeación de mediano plazo y la administración de liquidez”, argumentó.

Las perspectivas para la ciudad son favorables, ya que las autoridades están implementando toda una serie de estrategias; entre ellas, fortalecer la recaudación del Predial, para mejorar aún más su perfil financiero, estimó.

Por primera ocasión es considerado el municipio en el estudio, debido a que anteriormente no contaba con la información necesaria para ser evaluado.

Actualmente, Querétaro es una de las metrópolis con mejor perfil crediticio en América Latina, a la par del distrito de Bogotá, en Colombia.

De acuerdo con el equipo de analistas de Moody's, sus fortalezas son: alta generación de ingresos propios, resultados operativos sólidos, elevados niveles de liquidez y buenas

prácticas de administración y gobierno interno.

Por su parte, Standard and Poor's destaca que las calificaciones de la administración queretana (“mxAA+”, en escala nacional, y “BBB-”, en escala global, con perspectiva “estable”) reflejan su bajo nivel de endeudamiento, tanto a nivel nacional como internacional, mismo que ha registrado una tendencia a la baja durante los últimos tres años.

CONTRASTES

San Juan del Río fue otra de las urbes de Querétaro que se incorporó al análisis de la consultoría; sin embargo, sus notas no fueron tan optimistas, lo que se reflejó en su calificación reprobatoria (52.2 unidades) y en su posición (52 de 90).

El ayuntamiento se caracteriza por una tendencia creciente al gasto, balances deficitarios y una dependencia mayor de los recursos federales, reveló el análisis.

RECRUDECN NÚMEROS ROJOS

El IVFM 2013 verifica datos del 2009 al 2011 (debido al rezago de las cuentas públicas locales) de una muestra de 90 municipios de 28 estados.

Según los resultados, la viabilidad financiera de los gobiernos municipales en México se deterioró en los últimos años.

De acuerdo con la edición del 2013, ocho de cada 10 de las administraciones locales reprobaron en el tema, lo que vulnera su capacidad de respuesta ante contingencias económicas.

fernando.franco@eleconomista.mx

52.2

unidades

fué la calificación que se le otorgó a San Juan del Río, una nota reprobatoria. Este ayuntamiento, al igual que la capital, fue de recién ingreso en la actual edición de la consultoría.



EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Reducirán

Lourdes Durán Peñaloza
EL ECONOMISTA

LA ADMINISTRACIÓN municipal de Querétaro, que encabeza el alcalde Roberto Loyola Vera, pondrá en marcha un proceso de modernización administrativa, con el que pretende reducir en 50% el tiempo que toma cualquier tipo de trámite.

De acuerdo con el secretario de administración de Querétaro, Jaime Díaz Becerril, la estrategia permitirá simplificar

EL DATO DE
IMPACTO

US\$34.8 millones invirtió Francia en Querétaro durante el 2012, según el registro de la Dirección General de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía. En el primer semestre del año, el estado captó 0.8 millones de dólares de inversión provenientes de aquel país.



POSICIONES ALTAS

Destacan por una dinámica economía local, realizar esfuerzos importantes para incrementar su recaudación de ingresos, una robusta generación de ahorro interno y mantener niveles bajos de endeudamiento.

INDICADOR DE VIABILIDAD FINANCIERA 2013
(PUNTOS)

1	QUERÉTARO, QUERÉTARO	75.7
2	SAN ANDRÉS CHOLULA, PUEBLA	72.1
3	SOLIDARIDAD, QUINTANA ROO	69.7
4	SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NL	67.9
5	TEMIXCO, MORELOS	67.7
6	CELAYA, GUANAJUATO	64.1
7	SALAMANCA, GUANAJUATO	63.2
8	AHOME, SINALOA	63.1
9	TLALNEPANTLA DE BAZ, MÉX	63.0
10	CIUDAD JUÁREZ, CHIHUAHUA	62.4

FUENTE: AR

Deterioro. La viabilidad financiera de los ayuntamientos municipales se ha venido deteriorando en los últimos años.

FOTO EE: MIGUEL BLANCARTE



Promoción. Ituarte Zarza informó que el PIB estatal alcanza 26,162 millones de dólares. FOTO EE: MIGUEL BLANCARTE

Empresarios locales voltean a ver a Maine

Alejandra Oropeza
EL ECONOMISTA

ENTRE 15 y 20 empresarios queretanos están interesados en invertir en el estado de Maine, Estados Unidos, principalmente, en los sectores aeronáutico, automotriz, restaurantero y de agricultura, reveló el director de la firma Dale Química, Jorge Rivadeneyra Díaz.

Ayer, empresarios sostuvieron una reunión con el gobernador del estado de Maine, Paul LePage, para identificar proyectos conjuntos, exponer las ventajas competitivas, crear lazos comerciales e impulsar a inversión entre ambos estados.

“El gobernador LaPage ha estudiado el desarrollo que ha tenido el estado y se dio cuenta de que es una zona de mucho desarrollo; además, ellos pretenden tomar un nuevo impulso hacia la manufactura”, explicó.

El gobierno de Maine también busca que inversionistas queretanos visiten aquel estado y sostengan encuentros con distintas empresas.

En tanto, el Mandatario estadounidense reconoció que México es un mercado importante para Maine y destacó las oportunidades de Querétaro para detonar las inversiones y el desarrollo de la industria en el país vecino.

El subsecretario de Desarrollo Económico de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Juan Carlos Ituarte Zarza, indicó que el estado se caracteriza por contar con condiciones de seguridad y atracción de inversiones.

De igual forma, dio a conocer que el Producto Interno Bruto de Querétaro alcanza 26,162 millones de dólares.

De acuerdo con la Secretaría de Relaciones Exteriores, el año pasado, México se ubicó como el mercado decimotercero para productos de Maine, con compras por 34.8 millones de dólares, pero el segundo en alimentos procesados y el tercero en diversas manufacturas.

Además, México fue el sexto abastecedor de Maine, con ventas equivalentes a 61.9 millones de dólares.

Jorge Rivadeneyra expresó que Maine y Querétaro comparten ciertas características, como el desarrollo aeroespacial, la seguridad y tienen condiciones para aumentar la competitividad.

Alrededor de 20 empresarios queretanos de diversos sectores tienen interés por invertir en Maine, Estados Unidos.

Además del sector aeroespacial —expuso—, los sectores de agricultura, tecnología y salud pueden desarrollarse en ese estado.

VENTAJAS

Para el directivo, el estado de Maine, comparado con California o Texas, es un lugar barato para invertir; además, ofrece incentivos fiscales atractivos, por lo que es factible que los empresarios queretanos puedan hacer negocios importantes.

Otra de las ventajas son los lazos comerciales que se pueden establecer con el mercado del noreste de Estados Unidos y Canadá, en ciudades como Toronto y Montreal.

“La industria en Querétaro puede ir a otras partes del mundo y tener éxito”, finalizó.

elizabeth.oropeza@eleconomista.mx

MODERNIZARÁ ÁREAS Y EFICIENTARÁ ATENCIÓN

en 50% tiempo en trámites

los procesos administrativos y prestar los diferentes servicios a la ciudadanía queretana de forma fluida y eficiente.

Durante la presentación del proyecto, Díaz Becerril sostuvo que con la estrategia el municipio pasaría del cuarto al primer lugar a nivel nacional en materia de competitividad.

En tanto, la directora del Instituto Municipal de capacitación, Soleidad Solana Ramírez, detalló que para la implementación de la estrategia la tecnología será fundamental.

Y es que, explicó, buscarán incorporar la firma electrónica en la mayoría de los trámites, además de estandarizar los procesos que llevan a cabo las diferentes dependencias del municipio.

MÁS TRÁMITES

Según datos de la Secretaría Particular de Querétaro, la solicitud de trámites y servicios ha incrementado 66% de octubre del 2012 al mismo mes del 2013.

El secretario particular del ayuntamiento, Marco Álvarez Malo, atribuyó este incremento al crecimiento poblacional y a la constante llegada de personas al estado de Querétaro.

Como parte del plan, se revisarán y mapearán 15 de los 33 procesos estratégicos de la administración pública municipal, 32 de los 86 subprocesos, y se gestionarán 28 proyectos de mejora en tres etapas que concluirán con la presente administración.

lourdes.duran@eleconomista.mx